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НА ФИН41ШЕ ГОДА
Широкая программа мероприятий по совершенствованию

планирования и экономического.' стимулирования определена
принятыми недавно ' постановлением ЦК КПСС «О дальнейшем
совершенствовании хозяйственного механизма и задачах пар-
тийных и государственных органов» и постановлением ЦК КПСС
и Совета Министров СССР «Об улучшении планирования и уси-
лении воздействия хозяйственного механизма на повышение
эффективности производства и качества работы». ' Партийные,
профсоюзные, комсомольские организации, . хозяйственные ру-
ководители предприятий, организаций района проводят опреде-
ленную работу по мобилизации коллективов на достижение вы-
соких конечных результатов, реализацию намеченных в поста-
новлениях мероприятий, на выполнение комплексного плана
экономического и социального развития района на 1979 год и
десятую пятилетку в целом. Если рассматривать ход его выпол-
нения, то промышленностью города за три года достигнуты
темпы роста, запланированные по пятилетнему плану. За это
время выработано и реализовано промышленной продукции на
сумму около семи миллионов рублей.

Однако в текущем году по итогам десяти месяцев промыш-
ленными предприятиями города план производства различных
видов продукции выполнен на 99,4 процента. Допущено отстава-
ние к плану на 658 тысяч рублей, темпы роста к соответствую-
щему периоду прошлого года составили 98,8 процента. Не спра-
вились с выполнением государственного плана и принятых со-
циалистических обязательств четыре предприятия — цементный,
регенератный заводы, лесокомбинат и филиал швейного объ-
единения «Маяк». Семь предприятий снизили темпы роста к
соответствующему периоду прошлого года.

План реализации промышленной продукции выполнен на
100,3 процента, сверх плана ее реализовано на сумму 402 ты-

сячи рублей. Вместе с тем, четыре предприятия не справились с
выполнением этого важного показателя в текущем году, и семь
предприятий снизили объем реализации к соответствующему
периоду прошлого года на сумму свыше трех миллионов руб-
лей. Среди них коллективы сланцеперерабатывающего, цемент-

ного, регенератного заводов, филиала швейного объединения
«Маяк», лесокомбината и другие.

Есть в работе этих предприятий объективные причины: не-
ритмичная поставка сырья, материалов, нехватка железнодорож-

ного транспорта. Но при более детальном анализе выявляются

и такие недостатки, как слабая организация труда, высокая ава-

рийность в работе основного технологического оборудования,
нерадивое отношение ряда руководителей к- использованию и

хранению сырья и материалов. Это стало возможным из-за сни-

жения организаторской работы со стороны партийных органи-
заций по обеспечению активного участия трудовых коллективов
в выполнении государственного плане.

Важное слагаемое повышения эффективности экономики —

рост производительности труда. За десять месяцев план по это-

му показателю выполнен на 99 процентов, темпы роста к соот-
ветствующему периоду прошлого года составили 98,6 процента.
Пять предприятий не справились с выполнением плана произво-
дительности. Среди них филиал швейного объединения «Маяк»,
цементный завод, объединение «Ленинградсланец». Партийным
комитетам, бюро, - хозяйственным руководителям необходимо
принять практические меры по безусловному, выполнению этого
важнейшего показателя эффективности производства в соответ-
ствии с планом, предусмотренным на десятую пятилетку.

Не на должном уровне ответственность руководителей пред-

приятий, цехов, участков за ритмичное выполнение плановых
заданий. В результате 12 предприятий более сорока раз срыва-

ли выполнение плана роста производительности труда, 11 пред-
приятий более тридцати раз — производства промышленной
продукции и 9 предприятий более двадцати раз — ее реализа-

ции. Особенно неритмично работают коллективы сланцеперера-
батывающего, цементного, регенератного заводов, лесокомби-
ната.

В этом вопросе надо отметить положительную . работу пар-
тийного комитета . производственного объединения «Ленинград-
сланец» по внедрению рекомендаций совета' экономического и

социального развития при Сланцевском горкоме КПСС «Об ор-
ганизации контроля за работой отстающих звеньев». В резуль-
тате постоянного контроля за работой бригад, участков, шахт
коллектив объединения план производства продукции выполнил
на 101,1 процента, выдав на-гора сверх плана 62. тысячи тонн

сланца.
На многих предприятиях не ведется борьба за бережное от-

ношение к народному добру, рациональное использование
сырья и материалов, снижение себестоимости выпускаемой
продукции. В целом по промышленности города за девять ме-
сяцев допущен перерасход себестоимости продукции по отно-
шению к плановой на 625 тысяч рублей, в том числе по заводу
«Сланцы»—на 230 тысяч рублей, цементному заводу—на 351 ты-
сячу рублей, консервному заводу—на 21 тысячу рублей, комби-
нату «Стройдеталь» — на 51 тысячу рублей.

Затраты на один рубль фактически выпущенной продукции
на 0,74 копейки превысили плановые.

Долг партийных организаций, хозяйственных руководителей—

всемерно устранять непроизводительные издержки и потери.
Важно, чтобы режим экономии, как один из главных принципов
социалистического хозяйствования, последовательно осуществ-
лялся в каждом трудовом коллективе, на каждом рабочем ме-
сте. А там, где допущен перерасход, необходимо разобраться,
принципиально, по-партийному и наметить практические меры

устранения имеющихся недостатков. -

Мощный испытанный рычаг, умножающий трудовые успехи,—
социалистическое соревнование. Сейчас в трудовых коллекти-
вах развертывается социалистическое соревнование за досроч-

ное выполнение плана четырех лет пятилетки, принимаются со-
циалистические обязательства на 1980 год и по достойной встре-

че 110-й годовщины со дня рождения В. И. Ленина. Во всех кол-
лективах следует наметить и реализовать мероприятия по изы-
сканию и использованию внутренних резервов, устранению име-

ющихся недостатков, направить всю организаторскую и воспи-
тательную работу на мобилизацию трудящихся на безусловное
выполнение сменного, недельного, месячного задания и успеш-
ное завершение текущего года и десятой пятилетки в целом. ,

Девиз ленинградцев «От высокого качества работы каждого
— к высокой эффективности труда коллектива!» должен полу-
чить практическое воплощение в работе каждого предприятия,
цеха, участка, бригады, на каждом рабочем месте, чтобы опыт
И достижения передовиков на деле становились достоянием всех
трудящихся, чтобы в ходе соревнования решался весь комплекс
важнейших вопросов повышения эффективности производства и
труда.

М. ГЛАВТУЗОВ,
ЗЙВ.   промышленно-транспортным   отделом   ГК  КПСС.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган  Сланцевского  горкома Коммунистической партии

Советского Союза и  городского Совета  народных  депутатов
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ОТ ВЫСОНОГО КАЧЕСТВА
РАБОТЫ КАЖДОГО -

К ВЫСОКОЙ ЭШШЕНТИВНОСТИ
ТРУДА НОЛ ЛЕНТИВА !

ТРУДОВАЯ СЛАВА

Коммунисту, ветерану Великой Отечественной войны, сле-

сарю Михаилу Яковлевичу Никишову присвоено звание «Ве-
теран завода «Сланцы». Работает он в бригаде В. А. Каталова с

ремонтно-механического цеха. Коллектив бригады постоянно
перевыполняет производственные задания, один из лидеров со-

циалистического соревнования.

______________________________________Фото Ю. Терентьева.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

ЗА Ж Г И    СВО Ю    ЗВЕЗДУ
Своеобразным поощрением,

признанием заслуг передовых

людей совхоза «Осьминский»
стала звезда, которую ежеднев-

но зажигают в их честь в ад-

министративном здании. 27
ноября она горела в честь жи-

вотноводов фермы Морди (бри-
гадир Б. С. Ильин), которые

добиваются самого высокого по
совхозу среднесуточного надоя

— 7,2 килограмма молока. И
этб, Несмотря на то, что ферма

находится в более трудных по

сравнению с другими условиях.

Среди доярок фермы в эти

ноябрьские дни лидирует Н. Ф.
Яковлева. В среднем от каж-

дой коровы своей группы она

получает за сутки по 10 кило-

граммов молока.

НЕСМОТРЯ   НА   ТРУДНОСТИ
Тяжел и в тоже время бла-

городен труд мелиораторов. В
любое время года, весной и

осенью, летом и зимой, в
дождь и снег, трудятся они

на землях совхозов, улучшая

их плодородие и увеличивая

пахотные к сенокосные сель-

хозугодья. В Последние годы

мелиораторам ПМК-15 рабо-
тать приходится в очень слож-

ных погодных условиях на за-
лесенных и переувлажненных .

землях.
В текущем году дождливая

погода сорвала темпы строи-
тельства дренажных систем,

очистки площадей от корневых

и древесных остатков. Эти ра-
боты приходится выполнять

еще вручную, а под дождем
много не наработаешь. Да и

механизаторам тоже' было не
легко: тракторы и траншейные
экскаваторы вязли в переув-
лажненной почве. А поэтому

объем подрядных работ за 1 1
месяцев выполнен только на 97
процентов.

И все-таки, несмотря на
трудности, ПМК ввела осу-
шенных земель на 25 процен-
тов больше, чем в  1978 году,

выполнила план заготовки

торфоминеральных удобрений,
так необходимых для совхоз-
ных полей.

Добросовестно поработали,
внесли весомый вклад в об-
щее дело Е. Е. Васильев, Е. Е.
Семенов, П. М. Григорьев, А. Р.
Кулаков, А. Д. Кед, Н. Ф. Фе-
доров, которые идут в лиде-

рах социалистического сорев-

нования и систематически вы-

полняют производственные за-

дания на   130 — 135   процентов.

Руководство и общественные
организации ПМК принимают
все меры для выполнения со-

циалистических обязательств.
Разработаны конкретные ме-

роприятия работы в' 'зимних
условиях, указаны сроки и от-
ветственные лица по. их_ выпол-

нению. Дополнительно создана
бригада по ремонту техники в
полевых условиях во главе с

опытным механиком Николаем
Ефимовичем Лукиным, комп-
лектуются оборотные агрега-
ты и узлы для быстрейшего
восстановления механизмов.

А. ГОДИЛОВ,
начальник  ПТО  ПМК-15.

Навстречу ИО-годовщине
со дня рождения

В.  И.  Ленина

К НОВЫМ
РУБЕЖАМ

Вчера утром в нарядной шахты

«Ленинградская» прошел торжест-

венный митинг, посвященный со-

стоявшемуся 27 ноября Пленуму
ЦК КПСС и проходящей второй
сессии Верховного Совета СССР.
Выступившие на нем — секретарь

парткома объединения «Ленин-
градсланец» Э. Я. Ткаченков, бри-
гадир Н. И. Павлюченков, пред-

седатель, шахткома А. П. Мишин,
горнорабочий С. И. Лобец— горячо

одобрили постановление. Пленума
ЦК КПСС и речь на нем тов.

Л. И. Брежнева.

— Одобряя и поддерживая по-

литику партии, а также вступая в

завершающий этап борьбы за вы-'

полнение решений XXV съезда

КПСС, — сказал председатель

теркома углепрофсоюза А. И. Пет-
ров, — коллектив, поддерживая

инициативу ленинградских пред-

приятий о развертывании социали-

стического соревнования за до-

стойную встречу 1 10-й годовщины

со дня рождения В. И. Ленина,
пересмотрел свои обязательства и

принял новые, повышенные:

выполнить план пяти лет по до-

быче сланца к 25 ноября 1980 го-

да и выдать сверх плана 510 ты-

сяч тонн сланца, в том числе к

22 апреля 1980 года — 475 тысяч
тонн;

произвести сверхплановой про-

дукции на 2.400. тысяч рублей, в

том числе к 22 апреля — 2,250 ты-
сяч рублей;

получить сверхплановой прибы-
ли 2.700 рублей, в том числе- к 22
апреля 1980 года — 2.600 тысяч

рублей;

за счет совершенствования ор-

ганизации производства и труда
подготовить к 22 апреля 1980 года
переход коллектива головной
шахты «Ленинградская» на
5-дневную рабочую неделю с дву-

мя выходными.

Принимая высокие обязательст-
ва, горняки подкрепляют их удар-

ным трудом. Об этом свидетель-

ствуют достигнутые показатели н
алая звезда на копре. Только в

ноябре коллектив шахты «Ленин-
градская» записал на свой сверх-

плановый счет 20.204 тонны слан-

ца, А вчера коллектив объеди-
нения успешно выполнил принятое

на 1979 год обязательство — до-

быть дополнительно 80 тысяч тонн
сланца.

Участники митинга заверили, что
они приложат все силы для успеш-
ного осуществления намеченного.
Митинг на шахте состоялся также

перед началом второй смены.

В. СТАРШОВА.
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ОЛИНЫ
ПАНОРАМА

САЯНСКИЙ
РИТМ

САЯНОГОРСК (Краснояр-
ский край). Рабочее колесо
гидротурбины опущено в
шахту третьего агрегата Са-
яно-Шушенской ГЭС. Даже
сильные морозы, ударив-
шие в Саянах, не мешают
гидростроителям с каждым

днем ускорять темпы соо-
ружения станции. Коллекти-
вы стройки смело осваива-
ют различные технологиче-
ские новшества: укрупнен-
ную сборку оборудования,
мощные краны грузоподъ-
емностью в тысячу тонн и
манипуляторы для укладки
бетона,          самоподъемные

шатры и сменную опалубку.

Два первых гидрогенера-
тора Саяно-Шушенской ГЭС
уже дают энергию. Сейчас
на площадке в Карловом
створе Енисея все подчине- .

но одной цели: с честью
выполнить социалистические

обязательства и включить к
новому году в энергосисте-

му страны третий агрегат.

ЭКОНОМЯТ
ТОПЛИВО

МАЖЕЙКЯЙ (Литовская
ССР]. Дополнительный ис-

точник тепла получил ком-
прессорный завод. По
предложению рационализа-

торов для отопления цехов
и бытовых помещений
здесь стали использовать
конденсат отработанного
пара. Раньше пар после по-
догрева обрабатываемых
деталей возвращался пря-

мо в котельную, а теперь
на обратном пути пропу-
скается через бойлер. Это
позволит предприятию в
нынешнем отопительном

сезоне сберечь сотни тонн

мазутного  топлива.

ЕСТЬ
СЕВЕРОДОНЕЦКИЙ
ПОЛИЭТИЛЕН

ВОРОШИЛОВГРАД С К А Я
ОБЛАСТЬ. На Северодонец-
ком производственном объ-
единении «Азот» сдан в экс-

плуатацию комплекс по вы-

пуску полиэтилена — цен-

ного сырья для изготовле-
ния товаров народного хо-

зяйства. Он полностью авто-

матизирован. Управление
технологическими процесса-

ми осуществляется с цент-
рального пульта. Уже полу-

чена первая продукция.

НА СНИМКЕ (слева на-

право): аппаратчики Л. За-
горуй, И. Тимошина и

В. Осипов.

Фото Р. Аэриеля.

Фотохроника ТАСС

СОСТАВНОЙ частью общей
борьбы КПСС за формирова-

ние нового чело'века стала дея-

тельность правоохранительных ор-

ганов. Партия настойчиво и по-
следовательно решает задачи ук-

репления правопорядка и социа-
листической законности, совер-

шенствования деятельности про-

куратуры, суда и милиции. Но-
вым этапом неизменного курса

партии является постановление

ЦК КПСС «Об улучшении рабо-
ты по охране правопорядка и

усилений борьбы с правонаруше-

ниями».
Сейчас, когда предстоит корен-

ное улучшение работы по всему

фронту охраны правопорядка,

уместно взвесить все то, что уже
удалось осуществить, вскрыть

недостатки, наметить пути даль-
нейшего улучшения нашей дея-

тельности.
В текущем году правоохрани-

тельные органы совместно с об-
щественностью города осуществи-
ли большой комплекс организа-
ционных и оперативно-профилак-
тических мероприятий, направлен-

ных на достижение более высо-

ких результатов в предупрежде-
нии правонарушений. За 10 меся-
цев текущего года отдел внутрен-

них дел провел 12 операций, в
том числе 3 операции по выявле-
нию и привлечению к ответствен-

ности лиц, уклоняющихся от об-
щественно-полезного труда и ве-
дущих паразитический образ жиз-

ни, операцию — по профилакти-
ке преступлений против личности,
2 операции — по профилактике
краж государственного имущест-

ва, а также более 70 рейдов по

изъятию с улиц и из обществен-
ных мест лиц, нарушающих об-
щественный порядок, и профилак-
тике дорожно-транспортных про-

исшествий.
Анализ, ■ сделанный городской

прокуратурой совместно с народ-

ным судом, показал, что значи-
тельное количество преступлений
совершают лица. Не занятые об-
щественно-полезным трудом и не

имеющие ' определенного места

жительства.

Целенаправленная работа по-
зволила в 1979 году добиться не-

которых успехов в предупрежде-

нии правонарушений. За 10 ме-

сяцев не был допущен рост наи-

более опасных преступлений. Уси-
лена борьба с пьянством, тунеяд-

ством и бродяжничеством. В ре-

зультате активной работы по

изолированию общества от пья-

ных лиц на 6,8 процента снизи-

лось количество преступлений, со-

вершенных в общественных ме-

стах, на 2,9 процента сократи-

лось количество преступлений, со-

ПРИВЕСТИ   В   СИСТЕМУ
ИЗ .ДОКЛАДА ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ ГК КПСС Л. И. БУРИНА

НА СОВЕЩАНИИ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО АКТИВА

вершенных на улицах, на 12,9
процента сократилось количество

преступлений, совершенных лица-

ми в состоянии опьянения.

По итогам работы за 10 меся-

цев 1979 года в сравнении с ана-

логичным периодом 1978 года на

2,1 процента улучшилась раскры-

ваемость наиболее опасных пре-

ступлений и составила 92,7 про-

цента.

Надлежащий порядок в городе

и районе, в основном, был обес-
печен. Но есть проблемы, требу-
ющие настойчивого и квалифици-
рованного  решения.

Необходимо прежде всего улуч-

шить воспитательную работу в

трудовых коллективах, по месту

жительства, охрану общественно-
го порядка, так как на улицах
и в общественных местах города

совершается еще значительное

число Опасных преступлений и

хулиганств.

Именно пьяницы и хулиганы

больше всего отравляют настрое-

ние людям. Они находятся на

виду, и неприменение к ним свое-

временных мер со стороны мили-

ции вызывает справедливое воз-

мущение граждан. От активности,

наступательности и последова-

тельности в этом вопросе во мно-

гом зависит успех решения борь-
бы с пьянством и алкоголизмом.

Однако профилактика алкоголиз-

ма пока не достигает своей цели.

Антиалкогольная пропаганда ма-

ло убедительна, еще слабо ис-

пользуются возможности трудо-

вых коллективов по перевоспита-

нию пьяниц. Малоэффективна ра-
бота городской комиссии по борь-
бе с пьянством и алкоголизмом,

а также комиссий, созданных на

предприятиях и в организациях.
Ослаблена борьба с пьянством в

текущем году в ПМК-15, райпо,
СПЗ «Сланцы», ЛПО «Ленин-
градсланец» (непосредственно на

шахтах № 3 и имени С. М. Киро-
ва), регенератном заводе. В 1979
году значительно увеличилось ко-

личество работников этих пред-

приятий, доставленных в медвы-

трезвитель, часть сообщений о

задержании работников предприя-
тий за пьянство остается без от-

вета. Так, например, на СПЗ
«Сланцы» послано 93 сообщения,
ответов получено лишь 74. В
ПМК-15 направлено 48 сообще-
ний, ответов дано лишь 25, в

райпо послано  15 сообщений, от-

ветов поступило  лишь  2.
На почве пьянки увеличилось

количество совершенных преступ-

лений лицами, работающими в

совхозах «Осьминский» — 6 пре-
ступлений против одного в прош-
лом году, «Старопольский» — 8
против 4, «Сланцевский* — 7
против 5, на шахтах «Ленинград-
ская» и имени С. М. Кирова.

В текущем году в нашем рай-
оне не допущено роста убийств
с покушениями, разбойных напа-

дений, значительно сократилось

количество краж личного имуще-

ства граждан. Произошло это,

несомненно, в связи с активиза-
цией борьбы с уголовно-наказу-

емым хулиганством, проведением
операций, рейдов и других орга-
низационных мероприятий профи-
лактического характера. Вместе с
тем, в районе выросло число

краж государственного имущест-.

ва. Это значит, что в общей си-

стеме мер борьбы с преступно-

стью не сработало первое звено
— звено профилактики, предуп-

реждения преступных проявлений.
По плечу нашему району и со-

вершенствование работы по пре-
дупреждению правонарушений
среди несовершеннолетних. В по-

следние годы усилиями партий-
ных, советских, административ-
ных органов и общественности в
районе созданы для этого все

необходимые условия. У нас са-
мый низкий удельный вес пре-

ступлений  в  области.
Вместе с тем в предупрежде-

нии преступности несовершенно-

летних мы еще серьезно не дора-
батываем. Замечен рост ху-

лиганств, совершаемых несовер-

шеннолетними на улицах города,

большинство преступлений совер-

шено подростками в нетрезвом

состоянии, увеличилось количе-

ство правонарушений. Отделу
внутренних дел, общественности
следует больше вниманий уделять
выявлению подростков, действи-
тельно склонных к правонаруше-

ниям, работать конкретнее с те-
ми, ито стоит на учете, повысить

действенность  профилактики.
Необходимо шире использовать

известные формы работы шефст-
ва и наставничества. В нашем

городе есть предприятия, где не-

плохо ведется воспитательная ра-

бота с молодежью. Хорошо рабо-
тают наставники на регенератном,

сланцеперерабатывающем, цемент-

ном заводах, шахте № 3. Однако
о работе с подростками по месту
жительства этого сказать нельзя.

При жэках и учреждениях куль-
туры не созданы подростковые

клубы по интересам, мало под-
ростков охвачено кружковой и
спортивной работой, не организо-

вана работа детских комнат на
общественных началах, не реша-

ется вопрос выделения ставок
воспитателям и спортинструкто-

рам. ■

Большая роль в воспитании мо-

лодежи и профилактике правона-
рушений отводится комсомольским

оперативным отрядам. Штабу
комсомольского сводного опера-

тивного отряда совместно с уча-
стковыми инспекторами милиции
и инспекцией по делам несовер-

шеннолетних надо внедрить си-
стему непрерывного профилакти-
ческого воздействия на трудно-
воспитуемых.

Основное внимание в своей де-
ятельности общественный актив

инспекции пр делам несовершен-
нолетних должен уделять предуп-
реждению детской безнадзорно-
сти, организации мер, которые бы
исключали проявление у детей
отрицательных наклонностей. Та-
кой совет общественности необ-'
ходимо срочно создать в Пелеш-
ском сельском Совете,, активизи-
ровать на деле, а не на бумаге,
работу совета общественности в
Поречском и Попковогорском
сельских Советах. Положитель-
ные примеры деятельности таких-

советов есть. Планово и целена-
правленно действует совет обще-
ственности в Старопольском сель-

ском Совете н в этом немалая
заслуга председателя сельского

ского Совета   Т.   А.   Вен иконой.

Главная задача правоохрани-
тельных органов, партийных, со-

ветских, профсоюзных и комсо-
мольских организаций, хозяйст-
венных руководителей сейчас со-

стоит в том, чтобы создать строй-
ную систему правовой пропаганды
и воспитания, рассчитанную на

различные социальные, професси-
ональные и возрастные слои на-

селения, дать ей весомое юриди-
ческое и идейно-нравственное со-

держание, сосредоточив основной
упор на повышении эффективно-
сти правовоспитательного процес-

са.

НА     НОНТРОЛЕ — РАБОТА     ЛЕСНИЧЕСТВ
На территории Попковогорского

сельского Совета народных депу-
татов расположены Нарвское лес-

ничество межсовхозного леспром-

хоза (д. Вязище) и Попковогор-
ское лесничество мехлесхоза (дер.
Залесье). Они занимаются выра-

щиванием декоративного кустар-

ника, лесопосадками, лесозаготов-

кой, вывозкой дров и деловой дре-

весины, а также производят ча-

стичную переработку леса. Лесни-
чества сдают лекарственное сырье,

а Нарвское разводит даже план-

тации черной рябины.
Работа лесничеств, была рас-

смотрена на заседании исполкома

СОВЕТЫ   И   ЖИЗНЬ
сельсовета. До нынешнего года

мало внимания уделялось этому

вопросу. Были приглашены на за-

седание специалисты — инженер

по охране и защите леса Сланцев-
ского мехлесхоза В. П. Игнатова и

главный лесничий Сланцевского
межсовхозного леспромхоза В. В.

Дьяков. Они помогли разобраться
во многих вопросах.

Однако в работе есть и недо-

статки. Не на должном уровне

воспитательная работа с" людьми.

Проводя лесоразработки за дерев-

ней Заборожка, йашины, груже-

ные лесом и дровами,    испортили

всю дорогу. Теперь в деревню не

могут пройти легковые машины.

Пробраться трудно даже пешком

или на лошади. Обращались в,

мехлесхоз, но положительного от-
вета пока нет. Санитарное со-

стояние помещений лесничеств ос-

тавляет желать лучшего. Везде

грязь, хлам. Хотелось бы видеть

и помещение, и территорию во-

круг них благоустроенными.
Исполком    сельсовета - _ принял

соответствующее решение.

Л. НИКОЛАЕВА,
обществ, корр.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

»«ГОД     НА     И С X О Д Е
В № 204 газеты «Знамя труда» была опубликована корреспон-

денция о работе, коллектива формовочного участка № 2 цеха желе-

зобетонных изделий комбината «Стройдеталь», в которой говорилось

о частых перебоях в поставке сырья, недостаточной воспитательной
работе, указывалось на низкое качество продукции. Редакция полу-

чила ответ от начальника формовочного участка № 2 И. Е. Фили-
моненкова:

«В настоящее время у мастеров составлены планы политико-вос-

питательной работы. Нарушения трудовой и производственной дис-

циплины разбираются на сменных собраниях, заседаниях цехкома

профсоюза, завкома, к виновникам' применяются самые строгие меры.

Сейчас проходит обучение рабочих по технологии изгбтовления

железобетонных и бетонных изделий, которое должно быть закон-

чено до 10 декабря 1979 года. Проведена расстановка рабочих в це-

лях укомплектования бригад и звеньев.

Металлическая оснастка и формы регулярно завозятся в механи-

ческий цех для ремонта, что способствует повышению качества вы-

пускаемой продукции. Проведено совещание с мастерами об улуч-

шении рационализаторской работы в коллективе цеха».

Профсоюзная жизнь

КОНФЕРЕНЦИЯ
24 ноября состоялась восьмая

отчетно - выборная районная
профсоюзная конференция ра-

ботников сельского хозяйства.
С отчетным докладом выступил

председатель райкома профсо- .

юза работников сельского хо-

зяйства В.   Ф.   Головизин.

В обсуждении доклада при-

няли участие 1 1 человек. Сре-
и выступивших — председа-

тель рабочего комитета проф-
союза совхоза «Старополь-
ский» Т. П. Кузнецова, меха-

низатор совхоза «Осьминский»
Б. И. Рюмин, главный зоотех-

ник совхоза «Родина» А. Я.
Драицов, председатель рабоче-
го комитета профсоюза совхоза
«Сланцевский» В. Л. Тилик,
бригадир тракторной бригады
совхоза «Родина» М. М. Пе-
тухов   и  другие.

В работе конференции при-

няли участие зав. отделом соц-

страхования обкома профсою-
за работников сельского хозяй-
ства Т. Ф. Корзов, второй сек-

ретарь ГК КПСС Н. В. Смир-
^нов, заведующая сельскохозяй-
ственным отделом ГК КПСС
А. А. Романтеева.

На конференции избраны но-

вые составы райкома профсо-
юза работников сельского хо-

зяйства и ревизионной комис-

сии. Принято соответствующее
постановление.
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МЕРЫ   ВОЗДЕЙСТВИЯ
Постановление ЦК КПСС

«Об улучшении работы по ох-

ране правопорядка и усилении

борьбы с правонарушениями»,

а также постановление ПрезИт
диума ВЦСПС «О задачах
профсоюзных организаций по

усилению борьбы с пьянством и
алкоголизмом» находятся под

постоянным контролем комите-

та профсоюза завода «Сланцы».
В большом комплексе мер глав-

ное внимание на предприятии, в

цеховых коллективах отводим

вопросам трудовой и производ-

ственной дисциплины. Все слу-

чаи нарушения становятся

предметом обсуждения на ра-

бочих собраниях, заседаниях

цехкомов, товарищеских судов,

на заседаниях парткома и зав-

кома.
Оправданно действуют меры

дисциплинарного и воспита-

тельного характера: лишение

премий по итогам работы за

год (за 1978 год лишены пол-
ностью 13-й зарплаты 49 чело-

век, частично — 50 человек),
практикуем перевод на месяц

на нижеоплачиваемую работу,
лишаем отпусков в летнее вре-

мя (применено, к '6 человекам),
перенесена очередь М. Шара-
футдинову на 100 номеров на-

зад на получение жилплощади.

В цехах завода работают 8
товарищеских судов, нынче ра-

зобрано 47 дел. Среди них

два — за попытку пронести

вино-водочные изделия на тер-

риторию завода, три — за рас-
питие спиртных напитков на ра-

бочем месте, 42 дела — за про-

гулы и скандалы в семье и на-

рушение общественного поряд-

ка в городе.

Заводской комитет на своих

заседаниях рассматривает воп-

росы укрепления трудовой и

производственной дисциплины.

В этом году были заслушаны

отчеты начальника цеха ГГЦ
А. Н. .Петрова, директора ТЭЦ
—А. С. Крбтова, отдел техниче-
ского контроля за допущенные

случаи прогулов в коллективе
лишен звания «Коллектив ком-

мунистического труда».-
Заводской комитет профсою-

за совместно с работниками
здравпункта постоянно выяв-
ляет круг лиц, страдающих

алкоголизмом и в принуди-

тельном порядке направляет их

на лечение. В медпункте выпу :

екают санбюллетени по темати-

ке алкоголизма. Силами работ-
ников здравпункта, лекторами

общества «Знание» на темы
пьянства и алкоголизма про-
читано 29 лекций. Материалы
о нарушителях трудовой и

производственной дисциплины
находят отражение в цеховых

стенгазетах, заводской газете
«Маяк коммунизма» и по ра-

диовещанию.    К нарушителям.

на которых не действуют меры

воспитания, применяем край-
нюю меру наказания — уволь-

нение с завода.

Ведем ' борьбу за каждого

человека, поэтому наши усилия

направлены прежде всего на

то, чтобы удержать подростка

"от неверного шага еще тогда,

когда он не перешел траницу

закона. Именно в профилактике
мы видим ключ к искоренению

преступности. На заводе рабо-
тает совет наставников. 67 на-
ставников заключили дговора с

молодыми производственника-

ми. Все ИТР имеют личные
планы воспитательной работы.
Работает совет профилактики,
возглавляемый помощником

директора завода В. П. Василь-
евым. Деятельность совета на-

ходится постоянно под конт-

ролем общественных организа-

ций.
В положении при подведении

итогов соцсоревнования среди

цехов и установок завода, а

также среди смен и бригад, од-

ним из основных введен пока-

затель — нарушение трудовой
и производственной дисципли-

ны. И если коллектив имеет
прогулы, нарушения обществен-
ного порядка, то он выбывает
из соцсоревнования.

Вся проводимая на заводе
воспитательная, профилакти-
ческая работа позволила умень-
шить число потерь рабочего
времени на 9 человеко-дней,
в три раза сократились про-

гулы в ЦКП, на пять случа-
ев — на ТЭЦ, уменьшилось чис-
ло прогулов в транспортном

цехе, цехе КИПнА, РСЦ. Изжи-
ты случаи нарушения за мел-

кое хулиганство. По рекомен-

дации горкома КПСС в авгу-

сте текущего года при домоуп-

равлении создан совет по ме-

сту жительства, назначение ко-

торого, — улучшить профилак-
тическую работу среди жиль-

цов микрорайона.              .   .

Однако недостатков еще не-

мало. Выполняя^ постановление

ЦК КПСС «Об улучшении ра :
боты по охране правопорядка и

усилении борьбы с правонару-

шениями», предстоит крепко по-

работать, чтобы до конца из-

жить прогулы, текучесть кад-

ров.

Профсоюзная организация

СПЗ «Сланцы» намерена и в

дальнейшем использовать соц-

соревнование, как важнейшее
средство воспитания людей,
укрепления дисциплины, борь-
бы с прогулами, бережного нс-

польЗования          материальных

ценностей, улучшения органи-

зации досуга' и свободного
времени  трудящихся.'

А. БУГЛ ИНИНА,
председатель завкома

профсоюза завода «Сланцы».

ПОД ЗАЩИТОЙ ЗАКОНА
Учитывая пожелания обще-

ственности, 24 апреля 1962 го-

да Верховный Совет Союза
ССР придал силу закона Ука-
зу Президиума Верховного
Совета ССР от 15 февраля
1962 года об усилении ответ-
ственности за посягательство

со стороны преступных и иных

антиобщественных элементов
на жизнь, здоровье и достоин-

ство работников милиции и

народных -дружинников, вы-

полняющих важные обязанно-
сти по охране общественного
порядка и прав граждан. Зло-
стное неповиновение законному

распоряжению или требова-
нию, оскорбление, оказание
сопротивления, сопротивление,
сопряженное с насилием или
угрозой применения насилия,

посягательство на жизнь ра-
ботника милиции или народно-

го дружинника — вот те пре-

ступные" действия, которые
предусмотрел закон, защищая

стражей порядка.
Казалось бы, принятие Вер-

ховным Советом такого Зако-
на должно было исключить

преступные действия по отно-
шению к работникам милиции

или   народным    дружинникам,

находящимся при исполнении

служебных или общественных
обязанностей. К сожалению, в

нашем городе совершены пре-

ступления, прямо попадающие
под действие вышеназванного

Закона. Были привлечены к

уголовной          ответственности

И. К. Сухонской, Н. М. Шур-
ков, осуждены в 1979 году на

три года лишения свободы
каждый. За оказание сопро-

тивления милиции при задер-
жании был осужден к лише-

нию свободы житель - деревни

Выскатка нигде не работаю-
щий О. О. Кольцов. Привлечен
к ответственности житель де-

ревни Гостицы В. С. Налимов, в

прошлом судимый за хулиган-

ство. Он пьяный избивал бере-
менную жену и при задержании

оказал сопротивление работни-
кам милиции, соединенное с на-
силием. Преданы суду также

А. Б. Голов и С. А. Чесиоков.
Все   привлекаемые   за   пре-

ступления,       предусмотренные

упомянутым   Законом,   заклю-

чаются под стражу до суда.
Н.  ДУБРОВИН,

общественный      помощник

прокурора.

После утверждения в 1977 году

Президиумом Верховного Совета
РСФСР нового Положения о това-

рищеских судах деятельность этих

общественных организаций замет-

но активизировалась. Они зани-

мают сейчас достойное место в си-

стеме правоохранительных орга-

нов.

В системе товарищеских судов

постепенно формируются кадры

опытных работников — предсе-

дателей, заместителей председа-

телей и секретарей, которые на

протяжении ряда лет отдают этой
важной работе много времени и

сил. Среди членов товарищеских

судов также много энтузиастов.

В объединении «Ленинградсла-
нец» много лет с честью и Досто-
инством трудится председатель

суда при жэке № 1 В. А. Егоров
—ветеран партии, труда и Великой
Отечественной войны. Бескомпро-
миссно строгий к себе, он также

нетерпим ко всем нарушителям

высокой советской морали. Это
пример для всех руководителей
товарищеских судов.

Суд общественности при жэке

№ 2 уже не первое десятилетие
возглавляет рабочий коммунист

И. М. Костров, обеспечивающий в

решениях этого суда принципиаль-

ный и квалифицированный подход

■к рассматриваемым делам.

В товарищеском суде при жэке

№ 3 второй срок работает Елиза-
вета Александровна Коренева:
полтора' года она является его

председателем. Условия работы в

этом суде особенно сложны, так
как там много домов с квартирами,
где проживают несколько семей.
А это    увеличивает    число    кон-

НА ОБЩЕСТВЕННОЙ РАБОТЕ
фликтных ситуаций. Возникают
многочисленные случаи заливов

квартир в нижних этажах, и фак-
тически невозможно установить

конкретных виновников.

Елизавета Александровна еже-

недельно по средам проводит в

вечернее время в помещении жэка

личный прием граждан. С самого

начала товарищеский суд получает

исчерпывающие данные по делу,
что максимально облегчает его

досудебную проверку. Эту провер-

ку Коренева зачастую проводит

сама, выходя на место вместе с

представителями домового коми-

тета и жэка. Такая проверка га-

рантирует от ошибок.

Отдельные заседания товарище-

ского суда при жэке № 3 прово-

дятся на месте, в квартирах, где

проживают конфликтующие сто-

роны. Такие «выездные сессии»

обеспечивают самое широкое уча-

стие населения.

Будучи Председателем Е. А. Ко-,
ренева рассмотрела свыше 50 ма-

териалов —: за полтора года это,

конечно, много. Чтобы отметить,

как сложна работа, сколько тре-

буется усилий и знания, ума и

терпения, чтобы разобраться,
прийти к истине, необходимо ос-

ветить и некоторые дела, рассмот-

рением которых занимаются наз-

ванные активисты-ветераны. Пре-
жде всего следует упомянуть о

гражданке Кожановой, живущей
по улице 1, Мая, дом № 78, кв. № 1.
В ее квартире процветают пьянки,

ссоры и драки. Случаются и на-
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ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«В Ы П ЕЙ,   СЫНОК»
Под этим общим заголовком в тематической полосе «Чело-

век и закон» 31 октября были опубликованы корреспонденции

«Схватились да поздно» и «Беспризорный Вадим».
Вниманию читателей предлагаем следующие материалы в

продолжение темы:

Ответ заведующей гороно

Т. Н. ХЕРАСКОВОЙ:
«Сланцевское гороно сообща-

ет, что подросток Васильев Ва-
дим обучается в шестом классе

школы-интерната. Занятия в

школе действительно пропуска-

ет. В прошлом учебном году

воспитатель Г. Д. Гогорева си-

стематически ездила за ним в

д. Савиновщина и привозила

его в школу. Директор школы

Н. А. Алексеев дважды выез-.

жал в д. Савиновщина к Ва-
сильеву, но он продолжал про-

пуски уроков.

В декабре 1978 года была
получена на него путевка в об-
ластной интернат -в Невской
Дубровке. Отвезли Васильева,
но через день он сбежал отту-

да. Документы возвратили в

Сланцы и педагогический кол-

лектив продолжал с Вадимом
работать, в результате чего он

окончил пять классов.

В этом году в клЭссе, где

учится Васильев Вадим, новые

Воспитатели, которые также по-

бывали у него дома. За по-

мощью педагогический коллек-

тив обращался в сельский Со-
вет. Всем детям выдаются

проездные билеты в субботу, а

собираются воспитателями в

понедельник, чтобы дети не

разъезжали в течение недели.

Одежда Вадиму была выдана

полиостью в начале года, за

исключением хлопчатобумаж-
ного костюма, так как в тот

момент не было его размера.
Подросток очень сложный,

пропускает и сейчас занятия, за

ним постоянно ездят и продол-

жают с ним работать. Заметка
«Беспризорный Вадим» обсуж-
дена на совещании директоров

Ц1КОЛ».

Выступление председателя

исполкома Попковогорского

сельсовета Л, Н. РОЗОВОЙ:
«Да, сельский Совет не толь-

ко знал, но и принимал ряд мер

по наставлению ребят на пра-

вильный путь. Говорю это не

для того, чтобы оправдать се-
вя и свалить вину на других. И
все же в поведении Кошина и

в его последнем поступке по-

винна мать и только мать.
Трудно обрисовать ее поведе-

ние. Но вот некоторые факты.
Поведение Сергея Кошина и

Алексея Павлова рассматрива-

лось на заседании совета содей-
ствия семье и школе и совета

' содействия инспекции по делам

несовершеннолетних. Начиная
с 1977 года приглашались ро-
дители мальчиков, учителя,

воспитатели, директор Попко-
вогорской школы и Мишутина.
Мальчики не знали ' куда де-

ваться от стыда, Мишутина,
которая спаивала Кошина, пре-

дупреждена. А мамы? Мамам,
как всегда, «некогда». Кошина
не приходила на заседание. В
документах бытовой комиссии

также постоянно фигурируют
фамилии семей Кошиной, Мн-
шутйной, матери Вадима Ва-
сильева Ивановой.

• Какова причина беды ребя-
тишек Кошина и других? Пьян-
ка. Пьют матери. Меняют се-
бе «мужей», а точнее — сожи-
телей, чуть ли не' ежедневно. А
как же у них с работой? «Вы-
сплюсь, опохмелюсь и приду. А
то давайте мне отпуск», —. так.

заявляет Кощина. По ее разу-
мению повинны в ее пьянке руг '
ководители    Совхоза «Родина»,

(Окончание на 4-й стр.)

несения телесных повреждений.
Содержатся три собаки, которые
бросаются на прохожих. Ее дело

назначалось к слушанью на 29 ав-

густа, затем на 5 сентября. Оба
раза Кожанова на заседание не
явилась, дело рассматривалось за-
очно. На Кожанову был наложен

денежный штраф. Однако она про-
должает безобразничать.

С самой отрицательной сторо-

ны проявляет себя семья Степано-
вых, проживающая по улице Ло-
моносова, дом № 24, кв. № 9. Гла-
ва этой семьи обычно нигде не ра-
ботает: у них дома тоже постоян-
ные выпивки и потасовки, звучит

площадная брань. 17 октября то-
варищеский суд всесторонне ис-

следовал поведение четы Степа-
новых, наложил на них взыскания
и предупредил, что в дальнейшем
к виновным будут применены бо-
лее  жесткие  меры  воздействия.

Елизавета Александровна— пен-

сионерка, все свое свободное вре-
мя она отдает общественной рабо-
те и относится к ней очень ответ-
ственно. Она убеждена, что това-

рищеские "суды располагают всеми
возможностями для того, чтобы их
деятельность была результативна.

Действительно, крайне нередки
случаи, когда товарищескому су-
ду приходится повторно, рассмат-

ривать неправомерные действия
гражданина, ранее привлекающе-

гося по аналогичному делу. А это
несомненный показатель успеха.

Н. НИКОЛАЕВ,
обществ,  корр.

ИЗ ЗАЛА СУДА

И ВСЕ
ПРАХОМ

Недавно в красном лтолке уп-

равления жилищно-коммунально-
го хозяйства объединения «Ленин-
градсланец» состоялась выездная

сессия народного суда для рас-
смотрения уголовного дела Ивана
Ефимовича Акимова, обвиняемого
в злостных хулиганских действи-
ях. В будущем году обвиняемому
исполнится 60, он —; участник Ве-
ликой Отечественной войны, неод-

нократно награжденный прави-
тельственными наградами, полу-

чивший тяжелое ранение и инва-
лидность. Казалось бы, такой че-

ловек заслужил право на уваже-
ние и почет, но, к сожалению, в
его жизнь вмешался страшный
враг — «зеленый змий», и посте-

пенно все пошло прахом.

В семье наметился глубокий раз-

лад: между ним и женой возник-
ло необратимое отчуждение, а

взаимоотношения между тестем н

зятем вышли из границ, очертан-

ных законом. В 1977 г. вечно пья-

ный Акимов повредил ножом ногу
мужу своей дочери: семья скрыла

преступление по соображениям не-

верно понятого человеколюбия.
Если бы тогда Акимова останови-

ли — принятые меры заставили бы
алкоголика пересмотреть свое по-
ведение. Этого сделано не было, и

Акимов свободно катился по на-т
клонной плоскости. В течение
1978 года он пять раз был. достав-

лен в медвытрезвитель, получае-

мую пенсию пропивал, не давал

денег в семью.

И наконец, летом текущего года
Акимов снова взялся за нож и,

находясь в состоянии алкогольно-

го опьянения, повредил руку зя-

тю, которому пришлось обратить-
ся за помощью в больницу, После
этого в дело вмешались органы,

милиции. Возникло дело О'- злост-
ном хулиганстве. Акимов был
признай больпым алкоголизмом,

но здоровье его не допускало ле-.

чения.                                        '
Не взирая иа прежние заслуги,

приняв во внимание все отягчаю-

щие и смягчающие обетоятельетг--
ва, учитывая, что Акимов в

пьяном виде опасен для окружа-.

ющих, народный суд . приговорил

его к трем годам лнш_ения свобо-
Д Ь1 -

Любителям безобразничать, гру-
бо нарушать законы,- --уфвая на

старые заелугн, .народщай.еуд! дад,-;

прекрасный урок. >    -- .-^р- .•■

Н.  НИКОЛЬСКИЙ,
общестз; т«П>Р-



«В Ы П Е Й,
(Начало на 3-й стр.)

и в частности, бригадир живот-

новодства М- Е. Мальцев, так
как они не дают ей «йтгул»...,
выходит, что  за  прогул.

Не лучше ли будет, если об-
щественные организации не

станут сваливать вину одна на

другую, а объединятся и при-
мут соответствующие меры к

морально неустойчивым людям.
Ведь сейчас школа-интернат

готовит себе оправдание. Но
сколько раз сходили учителя
к Вадиму? Достаточно ли? Са-
ми учителя не обращались за

помощью в сельсовет. И как

обидно было слышать, когда по

телефону на мой вопрос: «Где
Вадим, был ли он в школе?» —

последовал ответ: «Надоел нам

ваш Вадим, мы больше не пой-
дем, это не наше дело».

Нет, дорогие коллеги, это
ваше дело. Мое тоже. Но ваше

основное. За 28 лет моей рабо-
ты в Попковогорской школе ни

один председатель сельсовета

не водил" учеников иа уроки.

Учителя сами шли к ним. По-
сещаемость школы была обес-
печена коллективом учителей,
охват всеобучем был стопро-

центный.  Сейчас  все   от   себя

С Ы Н О к»
«отпихивают» ответственность.

А в это время Вадим устраива-

ет новое воровство — унес маг-

нитофон из р'айоиного Дома
культуры.

Я — за совместное воздей-
ствие школы, семьи, общест-
венности, а если понадобится,
то и детской комнаты милиции

на воспитание детей и подро-

стков. И, честно говоря, мне

надоело рассылать по разным

организациям списки неблаго-
надежных семей, подростков и

их общественных воспитателей,
в том числе^ в детскую ком-

нату милиции. Кому нужны эти

списки и какую пользу прино-
сят? Мне они не нужны, знаю

всех без списков. А тем, кто 2 —

3 раза в год требует их от
сельсовета («утеряли» преды-

дущие), видимо, они не нуж-
ны, так как кроме бумажного
интереса никакого другого не
представляют.

Давайте вместе одно дело
делать. Может, тогда и «безна-
дежных» семей будет меньше.
Хотелось бы чтобы не только
сельсовет шел к ученикам, но и

школа, хотелось бы, чтобы на

заседания комиссий приходили

учителя хотя, бы для знаком-
ства.

Два материала. Один — официальный ответ, появление дру-
гого редакция не планировала и не заказывала его. Это отклик че-
ловека, тоже причастного к воспитанию людей. Но различия в
них очевидны, прежде всего в подходе, в заинтересованности.

Выступление Л. Н. Розовой выгодно в этом отличается: в нем
конкретные дела, предложения, своя точка зрения на организа-
цию дела воспитания подрастающего поколения. Ответ из горо-
но несколько удивил. Разве все дело в одном Вадиме? В том,

во что и когда он был одет, когда выдана проездная карточка?
Неясным остается, какие меры принимает школа, чтобы укреп-
лять воспитательный процесс, что конкретно сделано по публи-
кации в газете, обсуждено ли в коллективе школы нежелательное

явление. Ведь сегодня пока нет гарантий, что поступок Вадима
единичный, что подобное не повторят ученики школы.

МУЗЫКА ВОКРУГ НАС

ссЯ Л Л А»
Когда в 1970 -году группа

' студентов Ташкентского теат-

рального института в Ташкент-
ской консерватории создала

новый вокально - инструмен-
тальный ансамбль, никто не

предполагал, что всего через
три -года новому ансамблю
будет предоставлено почетное
и ответственное право — пред-
ставлять нашу страну на X
Всемирном фестивале молоде-

жи и студентов в Берлине. И
тем более никто не подумал

, бы тогда, что выступления но-

вой группы пройдут в столице

ГДР с большим успехом, а на

музыкальном конкурсе ан-

самбль будет удостоен звания

лауреата.

Уже в следующем, 1971 году,
ансамбль «Ялла» принимает
участие во Всесоюзном теле-
конкурсе «Алло, мы ищем та-

ланты». И жюри, и зрителям

новый ансамбль понравился не

только своим оптимизмом и
эмоциональностью, но и репер- .

туаром. .Подбор репертуара

был для «Яллы» самым боль-
ным местом. В самом деле, что
петь? Тогдашний руководитель

ансамбля Евгений Ширяев ос-

тановил свой выбор на аранжи-

ровке народных узбекских пе-
сен. Помимо традиционных ин-

струментов современного эст-

радного ансамбля музыканты

взялн на «вооружение» народ-

ные инструменты — дойру, ру-
баб и тамбур. Нелегкая задача

— совмещение звучания разных

инструментов —была разрешена
в «Ялле» блестяще. На первом
же большом конкурсе («Алло,
мы ищем таланты») ансамбль
стал лауреатом. Кроме звания

лауреата ансамбль увез из Мо-
сквы и новую солистку — Ла-
рису Кандалову, которая стала

в ансамбле я пианисткой. И '
еще одно — после конкурса

«Ялла» стал профессиональным
коллективом.

В 1972 году «Ялла» уже вы-

ступает в Польше на музы-

кальном фестивале «Эстрадная
весна». И тут группе сопутство-

вал успех. . Со временем в ре-

пертуаре «Яллы» все больше не

только обработок узбекских и

русских народных песен, но и

песен современных, рожденных

в ансамбле. В этом же году

«Ялла» стал лауреатом премии

Ленинского комсомола Узбеки-
стана.

1973 год был очень напря-

женным для ансамбля. Спе-
циально для Всемирного фести-
валя разрабатывалась новая

программа, разучивались новые

песни. Нужно сказать, что вы-

ступления артистов из Узбеки-
стана неизменно хорошо встре-

чались зрителями ГДР. А вы-

ступать приходилось не только

в концертных залах, часто пря-

мо под открытым небом. К это-

му следует отнести и то, что

среди зрителей не было людей,
владеющих узбекским языком.

Но хорошей музыке не нужны

переводчики — она сама гово-

рит за себя.

В 1975 году «Ялла» стано-

вится заслуженным коллекти-

вом республики. Много гастро-

лирует у нас в стране и за ру-

бежом.

Через год в ансамбль прихо-

дит его новый руководитель —

брат певца Батыра Закирова
Фарух Закиров. Его приход не

только не изменил стиля груп-

пы, но н наоборот, дал. новый

толчок к совершенствованию

музыкального и вокального ма-

стерства всех участников «Ял-
лы».

У «Яллы» еще есть и свои

трудности с репертуаром, неко-

торая разобщенность концерт-

ных программ. Но что важно —

ансамбль не остановился на

одном достигнутом, пусть даже

высоком уровне. Он — в по-

стоянном поиске и развитии.

С. БУЛАТОВ,
внештатный корр.

ДЛЯ ТЕХ,
КТО НЕ ВИДЕЛ

Спектакль «Эй, ты, — здрав-

ствуй!» —одна из последних ра-

бот народного театра Дворца
культуры завода «Сланцы». Он
выступил с ним уже шесть раз.

Спектакль смотрели жители

Выскатки, Старополья, Овси-
ща. Дважды он шел на сцене

Дворца культуры.

Те, кто не видел спектакль

«Эй, ты, — здравствуй!», могут

посмотреть его в субботу,
1 декабря во Дворце культуры
в 12 часов.

Номенклатура
дел совхоза

В плане мероприятий областно-
го государственного архива в

г. Выборге по выполнению пер-

спективного плана дальнейшего
развития архивного дела в Не-
черноземной зоне РСФСР на

1975—1990 годы есть пункт:

«Обеспечить практическое внедре-

ние примерных номенклатур дел

в организациях сельскохозяйст-
венного   профиля».

Примерные номенклатуры дел

доведены до совхозов, на их ос-

нове разработаны и ежегодно

утверждаются директорами сов-

хозов индивидуальные номенкла-

туры дел. Но полного внедрения

индивидуальных номенклатур дел

в делопроизводстве совхозов до-

биться пока не удалось. Специа-
листы многих совхозов и даже

объединений совхозов игнорируют

утвержденную номенклатуру дел,

формируют дела по собственно-
му усмотрению, что приводит в

конечном счете к утрате ценных

документов. Именно поэтому до-

кумент'ы совхозов сдаются на го-

сударственное хранение не в

полном составе. Ответственные

работники совхозов на замечания

заведующих рай (гор) госархивами

не реагируют, заявляют^ что их

^ело — давать больше продук-

ции, и что бумажками занимать-

ся им некогда. Специалисты, а

вместе с ними руководители

структурных подразделений сов-

хозов, видимо, не могут понять,

что внедрение номенклатуры в

делопроизводстве обусловлено на-

сущными потребностями дальней-

шего совершенствования управ-

ленческого труда, поскольку до-

кументирование организационной

деятельности аппарата управле-

ния —одна из существенных форм
его работы.

В 1978 году Министрество сель-

ского хозяйства РСФСР издало

сборник примерных номенклатур

дел учреждений, организаций и

предприятий системы Министер-
ства сельского хозяйства РСФСР.
На основе новой примерной но-

менклатуры дел совхоза, вклю-

ченной в этот сборник на 1980
год, совхозы должны согласовать

ее с рай (гор) архивом и обеспе-
чить полное внедрение в дело-

производство.

Одно из условий рациональной
постановки работы с документа-

ми ■'- их четкая систематизация,

которая закрепляется в индиви-

дуальной номенклатуре дел и

обеспечивает как оперативный
поиск, так и учет, и сохранность

документов, подготовку их к ар-

хивному хранению и дальнейше-
му использованию в практических
и научных  целях.

Л. ТАНДАЛОВА,
зав. Отделом ведомственных
архивов, комплектования и

экспертизы ценности докумен-

тов Ленинградского областно-
го государственного архива в

Г. Выборге.

И. о. редактора
0. П. СВЕТЛОВА.

Антонине Александровне
и Борису Георгиевичу

БУРЦЕВЫМ
- Поздравляем Вас с серебряной
свадьбой. Желаем крепкого здо-

ровья, счастья, в жизни и дожить

до свадьбы золотой.
Коллектив    смены    Павловой
участка О У шахты № 3.

Анатолию Ивановичу
ЛЕБЕДЕВУ

Сердечно поздравляем Вас с

юбилеем. Желаем крепкого здо-

ровья, трудовых успехов, большо-
го личного счастья.

Коллектив    стройгруппы    ре- -

моитио - механического заво-

да.

Петру Григорьевичу
ЧЕРНЯКОВУ

^ Коллектив участка механизации

Сланцевского цементного завода

поздравляет Вас с днем рожде-

ния и уходом на заслуженный от-

ция из концертного зала «Эсто-
ния». 19.00 — «Детский экран».

«В субботу вместе с папой». 19.30
—  Реклама. 19.35 — «Предшест-
венники». 19.55 — «По страни-

цам песенника». 20.30 — «Акту-
альная камера». 21.35 — Народ-
ные артисты.  Айно  Тальвп.  22.35
—  «Юпитер».

К и н о

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 30 нояб-
ря — «Ничего не случилось». На-
чало в 16,   18 часов,

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
30 ноября — «Портниха женит-

ся». Начало в   17,   19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 30 нояб-
ря — «Взрослый сын». Начало в

11, 14.20, 16.10,   18,   19.50, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР»; 30 ноября
«Светская  жизнь  молодого   Цум-дых, благодарит за долголетний и

добросовестный труд, желает здо-' зее». Начало  в   17, 19, 21 час.

ровья, счастья и долгих лет жизни

Телевидение

ПОКАЗЫВАЕТ  МОСКВА

СУББОТА, 1 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Утрен-

няя гимнастика. 9.05 — «Умелые
руки». 9.35 — «Подпольный об-
ком действует». Художественный
телефильм. 4-я серия. 10.55 —

«Для вас, родители!» 11.25 —«Ут-
ренняя почта». 11.55 — «Движе-
ние без опасности». 12.25 — Ар-
хитектура села. 13.00 — Чемпио-
нат СССР по хоккею. «Крылья
Советов» — ЦСКА. 15.05 — «Здо-
ровье». 15.50 — «В мире живот-

ных». 16.50 — Премьера теле-

спектакля «Ватага «Семь ветров».

История 3-я. 17.35 — «Человек.
Земля. Вселенная». 18.20 — «Мой
город». Музыкальная программа.

19.00 — Премьера документаль-

ного телефильма «Куда ведут до-

роги Лос-Анджелеса?» из цикла

«Америка семидесятых». .20.00 —

Международные соревнования по

фигурному катанию на приз га-

зеты «Нувель де Моску». 21.00 —

«Время». 21.35 — Кинопанорама.
23.10 — Международные соревно-

вания по фигурному катанию на

приз газеты «Нувель де Моску».
По окончанию — Новости.

ПОКАЗЫВАЕТ   ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 1 ДЕКАБРЯ
9.00 — Документальный фильм.

9.20 — «С чего начинается Роди-
на». Фильм-концерт. 10.00 —

«Шахматная Школа». «Белая
ладья». 10.30 — «Русская речь».

11.00 — «Что? Где? Когда?». Те-
левикторина». 12.05 — «Жизнь
науки». 12.35 — «Что случилось?»
«Командировка в ваш дом». 13.10
— «Остров Барбадос». Докумен-
тальный телефильм. 13.25 — «Ма-
мина школа». 13.55 —

мастеров искусств для

ков милиции. 17.05 — «Не только

в ритмах танца...». Документаль-
ный фильм. 17.25 — «Зимний эс-

киз». 17.35 — «Дачники». Худо-
жественный телефильм. 19.15 —

«Ленинград». 19.45 — «Дети как

дети». Художественный фильм.
21.00 — «Время». 21.35 — «Му-
зыкальные - открытки». 21.50 —

Новости. 22.00 — «На Руси».
Фильм-баЛет. 22.30 — «Калейдо-
скоп».

ВНИМАНИЮ
ПОТРЕБИТЕЛЕЙ   ГАЗА!

В зимнее время возможны

перебои в подаче газа из-за

плохого испарения жидкого

газа, закупорок в газопрово-

дах, регуляторах давления,

групповых емкостях и балло-
нах.

Во избежание несчастных

случаев не применяйте откры-

того- огня для обогревания
баллонов, не- ударяйте по га-

зопроводу   и   оборудованию.
В. сильные морозы возмож-

ны нарушения тяги в дымохо-

дах по причине обмерзания их

оголовков. Регулярно прове-

ряйте наличие тяги в дымохо-

дах при пользовании газовыми

водонагревателями.
- Не отапливайте кв1ртиру
газовой плитой, это вредно

для здоровья и опасно для

жизни.

Не оставляйте без присмот-

ра работающие газовые при-

боры, так как аварийные пре-

кращения подачи, газа приво-

дят к загазованию помещений
и несчастным  случаям.

При появлении запаха газа

или погасании пламени горе-

лок немедленно закройте кран

перед прибором, проветрите

помещение и сообщите в газо-

вую службу.
Трест  «Сланцымежрайгаз».

1—1

КИНОТЕАТРУ «ТРУД»

требуется
СТАРШИЙ  КАССИР.

1—1

Утеряна треугольная печать Мо-
сковской геологоразведочной пар-

тии экспедиции «Центргеолнеру-
Концерт да», геологоразведочного отряда

работни- •'^„2. Документы, заверенные дан-

ной печатью, считать недействи-
тельными.

Нашедшего вышеуказанную пе-

чать    просим  обратиться  в  ОВД ^

г. Сланцы,    Ленинградской  обла- ^
сти.'           -                                        - -•

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

СУББОТА,  1  ДЕКАБРЯ
9.00 — Программа  передач.  9.05

—  «Телешкола», «Говорим по-

русски». 9.30 -г «Телешкола».
Объявления. 9.40 — «Телешкола».
Английский язык. 10.00— На гра-

ни опасности: «Будьте осторож-

ны!» и «Ода велосипеду», 10.30—
Фильм-спектакль «Старик». 1-я и

2-я серии. 12,50 — «Куртат».
15.05 —  «Улыбка  Артека».   15.35
—  «Салют, «Виктория!» 16.15 —

Вечерняя программа. 16.20 —

«Путь к высоте». 16.40— «Олим-
пийская мозаика». 17.00 — «Мо-
нитор». 17.30 — В концертном

зале. Концерт, посвященный го-'

довщиНе Таллинской Государст-
венной    консерватории.   Трансля-

ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ
ПРЕДПРИЯТИЕ

«ЛЕНЗНЕРГОРЕМОНТ»

объявляет

набор рабочих для ремонт-

ного участка нашего предприя-

тия на ТЭЦ завода «Сланцы»
и с выездом   в   командировки:

СЛЕСАРЕЙ по ремонту па-
ровых котлов,

ЭЛЕКТРОГАЗО-
СВАРЩИКОВ,

РЕЗЧИКОВ,
РАБОЧИХ всех разрядов на

обучение указанным специаль-
ностям;

Одиноким, принятым на по-

стоянную работу, преДостав-
лйется благоустроенное обще-
житие.

С предложениями   обращать-
ся:   Г. Сланцы,    ТЭЦ    завода

«Сланцы». Тел, 5-12-47,   5-15-72.
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